
7 de Agosto de 2021

Fundador y Director General: René Serrano García

AÑO  XXXVII
No. 2600

$8.00

SABADO

9

8

2

17

6

Bedolla llama a coordinación
con alcaldes para gestionar
obras de impacto regional

Apoyo de Toño Ixtláhuac al sector
industrial con alto impacto en la

economía local y regional

Hasta 80% aumenta la
demanda de oxígeno medicinal

Para Serafín
Hernández

Loza (QEPD)
la presea

SJNA

Ofrece FGE 100 mil
pesos para localizar
y detener a Crystian

Ruth Esquivel
Pérez, presunta
homicida de un

menor en Zitácuaro



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 7 de Agosto  de 2021 2www.laregionenlinea.com.mx

 Directorio Informativo La Región
Fundador y director general: René Serrano García.

Jefe de información y web master: L.I. René Serrano Fuentes.
Subdirectora administrativa: Claudia Argueta González.

Jefe de redacción: Ing. Ind. César Fernando Serrano Fuentes.
Reporteros: Guadalupe Solache Rebollo. René Alejandro Serrano Argueta

Sección sociales; Rosa Fuentes Mendoza.
Asesor Jurídico: Lic. Octavio Morales Balboa.

Articulístas: Maestro Tayde González Arias, Lic. Gregorio López Mendoza
P. Ángel Espino García. P. Agustín García Celis.

Artesanos piden que la administración
municipal no se vaya sin cumplir con el

Mercado del Artesano

-Iniciaron los trabajos, pero nadie les informa de los avances.

H. Zitácuaro Michoacán, 03 de agosto de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En
meses pasados, el Ayuntamiento de Zitácuaro emprendió el proyecto de construir un mercado
destinado específicamente a los artesanos locales, hasta el momento no se sabe del avance y
faltan 27 días para que culmine está administración.

“Este ayuntamiento se va a ir y no nos dicen nada, nos han dicho que es un hecho pero
nos han traído con vueltas únicamente”, señalaron algunos artesanos locales.

José Ávila Soto, se la Primera Manzana de Donaciano Ojeda y Alfreda Montiel Villegas de
Boca de la Cañada, dijeron que están preocupados, temen que el proyecto quedé en el olvido
y ya no se haga nada para este sector.

Lo único que se sabe, dijeron, es que el espacio estaría en la parte alta del Mercado Benito
Juárez, que ya se ha acondicionado gracias a la aportación del Gobierno del Estado y que ya
se tiene un grupo de artesanos que van a ocupar los lugares, pero no hay fechas, ni se sabe
que pasará.

Agregaron que en el municipio es urgente tener el Mercado del Artesano, pues al no
existir este lugar, su única oportunidad de vender es en ferias y exposiciones, pero éstas
actividades han sido suspendidas no tienen formar de hacer comercialización.

Llamaron al Presidente Municipal Hugo Alberto Hernández Suárez, a no olvidar este
compromiso, y hacer que las dependencias encargadas de estas acciones como Servicios
Públicos Municipales y Obras Públicas, concluyan lo que les corresponde.

Artesanos dijeron que están preocupados, temen que el proyecto quedé en el olvido y ya no se
haga nada para este sector.

Hasta 80% aumenta la demanda de
oxígeno medicinal

-Aún no hay desabasto pero cada día, distribuidores surten más

Rogelio Moreno Flores,  precisó que a veces ha tenido que ir a surtir hasta dos veces por día, por
el momento no hay desabasto, además ya conoce varios lugares a donde puede surtirse.

 H. Zitácuaro Michoacán, 05 de agosto de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
el aumento de casos de covid-19, a nivel local
distribuidores de oxígeno medicinal registran
un aumento en la demanda de hasta el 80%.

Anteriormente quienes más surtían este
servicio eran personas del Estado de México,
esa cifra ha bajado y por el momento la
demanda se centra en municipios como
Tuzantla, Juárez y Tuzantla.

De acuerdo a Rogelio Moreno Flores,
precisó que a veces ha tenido que ir a surtir
hasta dos veces por día, por el momento no
hay desabasto, además ya conoce varios
lugares a donde puede surtirse.

“Desde que comenzó la tercera ola, hemos

visto como la demanda ha ido en aumento,
hace poco más de dos semanas había subido,
pero no tanto, ahorita ya hay más incremento,
calculo que es hasta del 80%”, expresó.

Dijo que actualmente por la misma
necesidad que se vive por la pandemia, la
mayoría adquiere el equipo completo, los
costos son varios, depende el tamaño, por
ejemplo el de 9.3 m3 se encuentra en 800 pesos
y el de 7 m3 en 600 pesos.

En su caso, su negocio se ubica en la calle
Santos Degollado, casi esquina con Landa y
Piña, tiene un horario de 7:00 de la mañana a
9:00 de la noche, pero su número celular
7151462905 se encuentra disponible las 24
horas del día. En caso que le llamen a altas
horas de la noche o en la madrugada, acude a
atender a quien requiera el servicio.

Moreno Flores, invitó a la población a
cuidarse, ya que de no hacerlo se puede vivir
lo mismo que en enero y febrero, cuando a
nivel local se tuvieron los picos más altos en
cuanto a casos.
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Industriales michoacanos piden  solución
inmediata a bloqueos ferroviarios

Miembros de AIEMAC piden cese a conflictos que afectan a 16 trenes que equivalen a la carga
de 4 mil 900 trailers que se envían desde y hacia el Puerto de Lázaro Cárdenas.

Morelia, Mich., a 05 de agosto de 2021.-
Los miembros de la Asociación de
Industriales del Estado de Michoacán
(AIEMAC) piden cese a conflictos ya que
afectan a 16 trenes que cruzan y que
equivalen a la carga de 4 mil 900 trailers que
se envían desde y hacia el Puerto de Lázaro
Cárdenas, y otros puntos del centro del país.

Lo anterior mediante un comunicado en
el que se dijo: "La Asociación de Industriales
del Estado de Michoacán (AIEMAC),
demanda más firmeza a las autoridades para
aplicar el Estado de Derecho, tras mantener
cinco días de bloqueo a las vías férreas en
Caltzontzin en el municipio de Uruapan,
Michoacán, debido a una toma sostenida por
35 maestros de la CNTE, en reclamo a la falta
de pagos por el Gobierno del Estado".

Se informó que debido al bloqueo no se
han podido enviar desde el Puerto de Lázaro
Cárdenas hasta distintos puntos del país
productos como acero, combustóleo, granos,

piezas automotrices, autos y mercancías del
consumo básico.

Finalmente la AIEMAC exhortó a las
autoridades resolver dicho conflicto, y a su
vez, aprovechar la ocasión para hacer un
llamado a los entes involucrados, para
encontrar una pronta solución a través del
diálogo a la situación, que consideró afecta a
cientos de familias en el estado de Michoacán
y la actividad económica del país.

Numeralia
 - Inicio del bloqueo a la vía: 31/07/

2021.
- Horas con la vía bloqueada: 120.
- Manifestantes: Maestros de la

CNTE (Poder de Base).
- Motivo del bloqueo: Falta de pago

a miembros del magisterio.
Afectaciones
- 16 trenes detenidos.
- Equivalente a 4,900 trailers. El

tonelaje de la carga detenida es de 95,554
toneladas.

- AIEMAC estima pérdidas
económicas de 250 mdp.

- En 2021, han sido 26 días de
bloqueos y cierres a las vías del tren.

Johnson & Johnson retira del mercado protectores solares con
sustancias químicas cancerígenas

Noticias de la Salud

  4 de Agosto, 2021. Debido a una
sustancia química que causa cáncer que se
encuentra en los protectores solares
comercializados por Johnson & Johnson, con
sede en Nueva Jersey, la compañía decidió
retirar del mercado cinco productos de
protección solar de las marcas Neutrogena y
Aveeno.

Las pruebas demostraron tener niveles
bajos de benceno, un carcinógeno que se
sabe que causa cáncer y está presente en los
protectores solares. Un portavoz de J&J dijo
que el benceno no es un ingrediente en sus
productos de protección solar y la compañía
investiga la causa de la contaminación.

Los productos retirados del mercado

incluyen Neutrogena Beach Defense,
Neutrogena Cool Dry Sport, Neutrogena
Invisible Daily Defense, Neutrogena Ultra
Sheer y Aveeno Protect + Refresh.

FUENTE: AOL and Reuters

Israel administra dosis de refuerzo de la
vacuna antiCOVID a personas mayores de
60 años

  5 de Agosto, 2021. Israel va a donde
ningún otro país ha ido todavía al juntar a
personas de 60 años o más para una tercera
ronda de vacunas antiCOVID-19.

El Ministerio de Salud de Israel aprobó la
medida el 29 de julio de 2021, y el presidente
Naftali Bennet dijo que, "al igual que la vacuna

contra la gripe que debe renovarse de vez en
cuando, es lo mismo en este caso". De acuerdo
con ZeroHedge, todavía existe cierto
desacuerdo interno en la administración israelí
sobre si las terceras dosis deben iniciarse a
los 60, 65 o 70 años.

El 65 % de la población de Israel ya recibió
la vacuna, pero "la eficacia ha disminuido
debido a la variante Delta", dijo un
inmunólogo de la Universidad Hebrea a la
prensa. Esa cantidad de eficacia es solo del
39 %, aunque los funcionarios de salud
afirman que es 80 % efectiva para proteger
contra enfermedades "graves".

El día antes de la proclamación de Bennet,
Pfizer anunció que nuevos datos demuestran
que una tercera dosis aumentaría
"demasiado" los niveles de anticuerpos
contra la variante Delta.

FUENTE: ZeroHedge

Forbes dice que el siguiente paso hacia
la "normalidad" es el reconocimiento facial

  3 de Agosto, 2021. A medida que el
mundo se convierte en el epítome del libro
"1984", Forbes dice que el siguiente paso
debería ser implementar el reconocimiento
facial en las ciudades.

Ayudará a acelerar el desarrollo de
ciudades "inteligentes", dice Forbes, y creará
las bases para "soluciones digitales para
entregar información en tiempo real a los
servicios gubernamentales y de gestión para
que puedan operar de manera más efectiva".

Hacer esto hará que sea más seguro vivir
en estas ciudades, escribe en el artículo Rob
Watts, miembro del Consejo Empresarial de
Forbes. Watts también es CEO de Corsight,
que se autoproclama como el desarrollador
de tecnología de reconocimiento facial líder

en el mundo.
“Las ciudades inteligentes son una

inversión valiosa para el futuro”, dice, y
“cuando la tecnología de reconocimiento
facial se implementa de forma correcta puede
ayudar a acelerar este proceso. Las cámaras
pueden capturar muchos datos que se pueden
analizar muy rápido para detectar riesgos
potenciales para la vida diaria de los
ciudadanos".

Los beneficios de recopilar datos de los
ciudadanos a través del reconocimiento facial
son experiencias más seguras de compras,
viajes compartidos y facilidad para ayudar a
las personas vulnerables en situaciones en
las que se pierden, las secuestran o se
enferman. Toda esta información se cargaría
en "bases de datos seguras", agrega Watts,
y en última instancia, "creará una economía
más próspera".

FUENTE: Forbes

Activistas franceses que protestan contra
los pasaportes de vacunas obligatorios
reciben gases lacrimógenos por parte de la
policía

  31 de Julio, 2021. Cuando los
manifestantes contra los pasaportes
sanitarios para las vacunas salieron a las
calles el 15 de julio de 2021 en Francia, la
policía lanzó gases lacrimógenos contra ellos.
El presidente Emmanuel Macron anunció un
plan que requería certificados de vacuna
antiCOVID-19 o pruebas de PCR negativas
para ingresar a bares, restaurantes y teatros,
citando cantidades cada vez más altas de
casos de coronavirus, en especial la variante
Delta que es muy contagiosa.

Macron invita a las personas a vacunarse
e insiste en que la vacuna es la mejor manera
de en qué Francia regrese a la normalidad.
Pero los manifestantes en varias ciudades
francesas se negaron a los pasaportes de
salud obligatorios para vacunas y tomaron
las calles, algunos con insignias que decían
"No a los pasaportes de salud".

FUENTE: Economic Times
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Agotaremos todas las instancias para defender
voluntad de los ciudadanos: Marycarmen Bernal

-Califica como injusta y equivocada la resolución de la Sala Regional del Tribunal Electoral

Reflexionó que hay muchos intereses de por medio, para muestra es que los demás distritos en
donde también iban MORENA-PT y Partido Verde están bien, no tienen problema alguno.

Tribunal Electoral, en donde anularon la
elección de la Diputación Federal por el Distrito
03 del pasado 6 de junio.

En conferencia de prensa, consideró como
injusta y equivocada la decisión de los
magistrados, ya que se basaron en dos
argumentos que no tienen fundamento para
anular la elección. Por  ejemplo que rebasaron
los topes de campaña permitidos, lo cual es
mentira porque gastaron mucho menos que el
candidato que quedó en segundo lugar, y esta
información se puede analizar en la página del
INE donde están disponibles los datos.

Otra situación fue el tema de los influencers
del Partido Verde, en el caso del Distrito 03 no
pudo haber existido influencia alguna para que
los ciudadanos votaran ya que la mayoría de
los municipios son zonas rurales, en donde
muchos no tienen señal de teléfono mucho
menos de internet; la razón por la que se
ganaron en esos lugares es por la fuerza que
ha cobrado aquel instituto político y porque
actualmente son gobiernos.

“Entiendo la situación, para muchos
actores políticos Zitácuaro siempre ha sido la
joya de la corona, y sólo buscaron el pretexto
para anular la elección, repetirla y que ciertos
personajes hagan de las suyas, pero voy a
agotar las instancias legales, no por Mary
Carmen, sino por todos aquellos ciudadanos

que manifestaron su voluntad en las urnas”,
expresó.

Ante representantes de medios de
comunicación, se dijo sorprendida por la
nulidad de la elección, pues únicamente puede
darse esta situación cuando la diferencia entre
el primer y segundo lugar es menor del 5% de
la votación, pero no es el caso ya que la
diferencia fue de 9,500 votos.

Reflexionó que hay muchos intereses de
por medio, para muestra es que los demás
distritos en donde también iban MORENA-
PT y Partido Verde están bien, no tienen
problema alguno.

En los siguientes días, interpondrán un
recurso en la Sala Superior del Tribunal
Electoral, para que éste haga que la Sala
Regional corrija, pero en caso de no ser así,
invitó a los ciudadanos a no desanimarse y
salir a votar. De acuerdo a los tiempos todo
tiene que arreglarse antes del 25 de agosto,
pues el 1 de diciembre rinden protesta los
diputados federales.

Respecto a la elección a gobernador,
comentó que lo que está pasando en el Distrito
03 debe ser una llamada de atención, ya que
podría pasar algo similar, en este sentido invitó
a cuidar la elección, ya que a pesar de que se
han hecho esfuerzos por combatir la
corrupción, aun no se ha logrado en su
totalidad.

Lamentó que no es la primera a la que le
quieren quitar el triunfo, pero si no hacen algo,
no será la última ya que hay muchos
compañeros a los que ganaron la elección en
las urnas, pero se las quitaron en los tribunales.

H. Zitácuaro Michoacán, 04 de agosto de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
“Agotaremos las instancias habidas y por
haber para defender la voluntad de los más de

74 mil ciudadanos que confiaron en mí”, fueron
las palabras de Marycarmen Bernal Martínez,
en relación a la resolución por parte de los
magistrados de la Sala Regional Toluca del

Comerciantes de la Feria Escolar piden
instalarse en el jardín central

-Muchos están endeudados, con mercancía guardada y sin ventas desde el año pasado

Ya se hizo el oficio al gobierno local, y la petición es que nos dejen vender desde el 20 de agosto
hasta el 10 de septiembre; originalmente participan 20 comerciantes.

H. Zitácuaro Michoacán, 04 de agosto
de 2021.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Por la falta de clases
presenciales, comerciantes de la Feria
Escolar están endeudados, con mercancía
guardada y sin ventas desde el año
pasado. Por esta razón han solicitado al
ayuntamiento local que les permitan
instalarse en la plaza central y vender sus
productos.

Azucena Mendieta Contreras,
Presidenta de esta unión de comerciantes,
dijo que ya se hizo el oficio al gobierno
local, y la petición es que los dejen vender

desde el 20 de agosto hasta el 10 de
septiembre; originalmente en la Feria
Escolar participan en promedio 20
establecimientos.

Recalcó que la situación para ellos es
insostenible, todos están en una crisis
económica complicada, de la cual,
difícilmente saldrán. Urge apoyo de los
gobiernos para este sector tan golpeado
por la pandemia.

“Zitácuaro no tiene fábricas ni
industrias, la única forma en que se
sostiene la economía es mediante el
comercio en todos sus tipos, y en nuestro
caso vendemos todo tipo de artículos
escolares y hemos sido los más afectados
porque al no haber clases presenciales, la
gente no compra mochilas, uniformes y

otros artículos”, expresó.
El año pasado, cuando iba a comenzar

el ciclo escolar, muchos se confiaron que
volverían las clases presenciales, se
arriesgaron, pidieron prestado y se
surtieron de mercancía, toda ésta se
encuentra en sus negocios o bodegas
guardadas sin poder sacarla a la venta;
para ellos representa dinero parado que
no circula.

Mendieta Contreras, recalcó que si les
dan oportunidad de trabajar, estarán
acatando las medidas sanitarias dictadas
por la autoridad como la sana distancia
entre uno y otro puesto, el uso de
cubrebocas, colocación de filtros, así como
limitar a 2 personas como encargadas en
cada negocio, no más.

$8.00 Ejemplar
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Michoacán mantiene ingreso en los
hogares pese a tendencia nacional y

al COVID-19: Coespo

Coneval: Michoacán en 2018 registró una
proporción de 46% de población en condición
de pobreza, con una disminución de 9.3 puntos
porcentuales entre 2016 y 2018, al pasar de
55.3% a 46%.

pasó de 46 mil 102 pesos en 2018 a 49 mil 783
pesos en 2020, esto es, un incremento de 7.98
por ciento, mientras que en localidades rurales
el aumento en el ingreso fue mayor 9.39 puntos
porcentuales, de 35 mil 406 pesos a 38 mil 734
pesos en 2020.

De acuerdo con los resultados de la ENIGH
2020, la entidad ocuparía la posición 21 con
mayor percepción de ingreso, por arriba de
los estados, de Chiapas, Guerrero, Veracruz,
Oaxaca, Tlaxcala, Puebla, Hidalgo, Tabasco,
Morelos, Zacatecas y Quintana Roo.

Por lo que refiere al ingreso trimestral
promedio de los hogares ubicados en el primer
decil, es decir entre los de menor ingreso,
perciben 11 mil 134 pesos, mientras que en los
de mayor ingreso, ubicados en el último decil,
el ingreso asciende a 137 mil 867 pesos
trimestrales. Del mismo modo que a nivel
nacional, este último grupo disminuyó 3.57 por
ciento, respecto del ingreso de 2018 de 142 mil
968 pesos.

En el apartado de ingreso promedio
trimestral monetario por nivel de escolaridad,
las personas con nivel Posgrado Completo o
Incompleto en 2018 en la entidad tenían un
ingreso de 80 mil 365 pesos y para el año 2020
pasó a 69 mil 616 pesos, es decir 13.38% por
ciento menos.

Sobre el ingreso trimestral promedio por
persona en el estado, este es de 17 mil 462
pesos, encontrando importantes diferencias
por sexo, mientras las mujeres perciben 13 mil
940 pesos, los hombres tienen un ingreso de
20 mil 570 pesos trimestrales. Esta misma
diferencia se observa entre las personas con
discapacidad, con un ingreso promedio
trimestral de 13 mil 447 pesos.

En cuanto al gasto de los hogares
michoacanos, este pasó de 30 mil 916 pesos
en 2018 a 32 mil 281 pesos promedio trimestral,
es decir 4.41 por ciento más. Distribuido en
alimentación, bebidas y tabaco con 38.36 por
ciento, transporte 18.09 por ciento, en
servicios de educación y esparcimiento 8.06
por ciento, 7.52 por ciento en cuidados
personales, 7.49 por ciento en vivienda y

servicios y 5.81 por ciento en cuidados de
salud. En el rubro de gasto en vestido y
calzado, Michoacán tiene la proporción más
alta de gasto entre las entidades federativas
con 4.35 por ciento, con un gasto promedio
de mil 406 pesos trimestrales por hogar.

“Los resultadas de esta Encuesta, así como
la próxima medición de la pobreza, serán un
importante insumo para observar el impacto

de la pandemia y las medidas económicas
implementadas por los distintos órdenes de
gobierno. En este último tramo de la
administración estatal, servirán para comparar
las condiciones en las que se encontraba la
entidad de 2015 a la fecha, respecto de los
ingresos y carencias sociales de la población”,
concluyó, Elizabeth Juárez, Directora del
Consejo Estatal de Población.

Morelia, Michoacán a 3 de agosto del
2021.- De acuerdo con información de la
Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos en
los Hogares (ENIGH) 2020, en los dos últimos
años Michoacán mantuvo el ingreso promedio
trimestral en los hogares, pese a la tendencia
nacional y al covid 19, incluso presentando
un ligero aumento al pasar de 45 mil 704 a 46
mil 410 pesos, señala el Consejo Estatal de
Población (Coespo).

“Esta medición refleja el impacto
económico que ha tenido el covid en el
ingreso de los hogares en México, que
disminuyó casi en un 6 por ciento. Pese a ello,
Michoacán se mantuvo, con una variación
positiva de 1.54 por ciento, al encontrarse
entre las diez entidades federativas que no
disminuyeron su ingreso. Lo que nos permite
pensar que al menos en éste primer año de la
contingencia sanitaria, los niveles de pobreza
se mantendrían al registrado hace dos años,
según los datos del CONEVAL, teniendo como
posible explicación el impulso de la actividad
productiva agrícola en la entidad” señaló
Elizabeth Juárez, titular del Consejo Estatal de
Población.

Según la última medición del Consejo
Nacional de Evaluación de la Política Social
(Coneval), Michoacán en 2018 registró una
proporción de 46 por ciento de población en
condición de pobreza, con una disminución
de 9.3 puntos porcentuales entre 2016 y 2018,
al pasar de 55.3 a 46 por ciento.

En lo que respecta al ingreso trimestral
promedio en localidades urbanas Michoacán

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina jueves y
sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.

$ 500.00 por un año

Apoyo de Toño Ixtláhuac al
sector industrial con alto

impacto en la economía local y
regional

-Durante su visita a la planta Arauco, instalada en Zitácuaro, reiteró el
respaldo que dará su gobierno a estas empresas.

"Tenemos un gran interés de estar cerca de las empresas, que sientan
nuestro apoyo y creo que habrá una estrecha relación entre gobierno y
empresas", refirió.

Ixtláhuac enfatizó su plena disposición a apoyar todas las actividades de las empresas del
sector industrial que tienen un impacto positivo en la economía de Zitácuaro y el oriente.

Ante la relación directa de la empresa Arauco con el tema forestal, Toño señaló que
contempla la idea de integrar una Asociación Nacional  de alcaldes ambientalistas y trabajar
muy de cerca e impulsar los proyectos relacionados con la actividad ecologista que tengan
esta y otras empresas.

"Tenemos un gran interés de estar cerca de las empresas, que sientan nuestro apoyo y creo que
habrá una estrecha relación entre gobierno y empresas".

$8.00 Ejemplar
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Apoyos de Vende Más llegan a
microempresas de 60

municipios michoacanos
 -El 57 por ciento de las unidades económicas apoyadas son dirigidas

por mujeres

Morelia, Zitácuaro, Uruapan, Huetamo y
Maravatío son los municipios con mayor número
de apoyos, con 28 entregas y mil 121
microempresas beneficiadas; en total, la Sedeco
Michoacán ha coordinado 119 entregas.

Morelia, Michoacán, a 4 de agosto de
2021.- De 2015 a la fecha, 2 mil 916
microempresas michoacanas de los
sectores comercial, industrial y de servicios
se beneficiaron con capacitación
empresarial, consultoría, remozamiento,
equipamiento y capital de trabajo del
programa “Apoyo integral para
microempresas Vende Más”, en 60
municipios.

De acuerdo con la Dirección de Impulso
a Mipymes de la Secretaría de Desarrollo
Económico (Sedeco) Michoacán, el 57 por
ciento de esas unidades económicas son
fuente de empleo de mujeres, quienes son
también sus propietarias.

La inversión para este programa ha sido
en un 60 por ciento federal y el 40 por ciento
restante, aportada por los gobiernos estatal
y municipales.

Morelia, Zitácuaro, Uruapan, Huetamo
y Maravatío son los municipios con mayor
número de apoyos, con 28 entregas y mil
121 microempresas beneficiadas; en total,
la Sedeco Michoacán ha coordinado 119
entregas.

Vende Más fue también un apoyo importante en el año 2015 para la reactivación de los
comercios tras las afectaciones sufridas por el huracán “Patricia”, registrado en el 2015.

Bedolla llama a coordinación con alcaldes para
gestionar obras de impacto regional

 En reunión con alcaldes emanados de  Morena y PT,  Alfredo Ramírez les pidió integrar la
Coordinadora Municipalista por la 4T, con el propósito de definir objetivos comunes.

Morelia, Michoacán, 05 de agosto del
2021.-  El gobernador electo Alfredo
Ramírez Bedolla convocó a presidentes
municipales a coordinarse con municipios
vecinos para definir proyectos de impacto
regional, e  impulsar la gestión de recursos
federales para su realización.

En reunión con alcaldes emanados de
Morena y PT,  Alfredo Ramírez les pidió
integrar la Coordinadora Municipalista por
la 4T, con el propósito de definir objetivos
comunes, y sumar esfuerzos para tener
mayor capacidad de responder a las
necesidades de sus municipios y regiones.

Añadió que por instrucción del

Presidente Andrés Manuel López
Obrador ha tenido reuniones con diversos
integrantes del gabinete federal, por lo que
ofreció a los ediles apoyarlos con la
gestión de inversiones federales; sin
embargo, los convocó a priorizar
proyectos de impacto regional.

Los alcaldes plantearon al gobernador
electo que con la coordinación entre
municipios se podrían definir proyectos
comunes como plantas tratadoras de
agua, rellenos sanitarios, y hasta
procesadoras de productos primarios.

Alfredo Ramírez recalcó que un
principio de la cuarta transformación en
Michoacán es la reconciliación,  por lo
que pidió a los presidentes municipales
no excluir a ediles emanados de otras
fuerzas políticas y trabajar con los
principios de inclusión y pluralidad.

Octavio Ocampo será diputado
federal: GPPRD

•    Celebran que se aplicara la justicia en una clara violación a la veda electoral y a la Ley

Los diputados perredistas, señalaron que fue
clara la violación a las normas electorales, lo
cual afectó a este Distrito y otras regiones, por
lo que se debe sancionar con todo el peso de la
Ley.

Los diputados integrantes del Grupo
Parlamentario del Partido de la Revolución
Democrática en la LXXIV Legislatura Local,
celebraron la determinación de la Sala Regional
de Toluca del Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación (TEPJF) al anular la
elección de diputado federal por el Distrito 03
de Zitácuaro, lo cual es un acto de justicia, ya
que fue clara la violación a la ley por parte del
Partido Verde Ecologista a través de
“influencers”, en donde Morena y el Partido
del Trabajo guardaron silencio y se
beneficiaron de ello.

Los diputados perredistas, señalaron que
fue clara la violación a las normas electorales,
lo cual afectó a este Distrito y otras regiones,

por lo que se debe sancionar con todo el peso
de la Ley, además de considerar que con ello,
Octavio Ocampo será otra vez candidato y el
próximo diputado federal.

Señalaron que la determinación del TEPJF
fue un acto de justicia al ordenar el revocar la
constancia de mayoría a la fórmula de Mary
Carmen Bernal Martínez y Liliana Carreño, de
la Coalición Juntos Haremos Historia,
conformada por Morena, PT y Partido Verde,
ya que se violó la veda electoral a través de
figuras públicas para hacer proselitismo.

Aunado a ello, recordaron que en caso
específico del Distrito de Zitácuaro también
existieron más irregularidades, como fue el
hecho de que Liliana Carreño utilizó los
programas sociales federales para
promocionar el voto, amenazando que si no
votaban por el partido que gobierna el país y
de no ganar la mayoría en la Cámara de
Diputados, se terminarían, de lo cual existen
pruebas contundentes y también se
presentaron las denuncias correspondientes.

Dichas irregularidades incidieron en los
resultados de la elección pasada, aunado a
otros factores, por lo que no existió piso
parejo y se atentó contra la democracia, por
lo que se debe hacer valer la Ley.

“Se violentó la Ley, así como los derechos
de todas y todos los candidatos, y pese en el
caso del Distrito Federal de Zitácuaro, Morena
y PT respaldaron lo hecho por el Partido
Verde, donde iban unidos, ya que en ningún
momento se pronunciaron al respecto y sí se
beneficiaron de esa acción ilegal”.

Los diputados coincidieron que con esta
determinación el candidato del Equipo por
Michoacán, Octavio Ocampo Córdova podrá
ganar la contienda electoral, ya que es un

perfil cercano a los ciudadanos y que en la
pasada elección demostró una vez más, que
es un hombre de trabajo que respeta la Ley,
así como a la gente”.

$8.00
Ejemplar
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Capacitan a emprendedores
sobre Modelos de Negocios

que dominarán en 2030
-En el canal de Youtube Sedeco/Espacio Emprendedor se puede acceder

gratuitamente a capacitación empresarial

De los negocios que tendrán éxito en los próximos años, destacó el enfoque social, en el que no
solo se trata de tener empresas que generen riqueza sino que también ayuden a resolver
problemáticas sociales.

Morelia, Michoacán, a 5 de agosto de
2021.- Para la especialista en emprendimiento
Giovanna Tapia, la mejor manera de predecir
el futuro es crearlo, por ello, recomienda a
emprendedores y empresarios reinventar lo
que hacen, no solo a causa de la pandemia, ya
que la evolución es permanente.

Como parte de charla “Los modelos de
negocio que dominarán el 2030”, que ofreció
recientemente a través de Espacio
Emprendedor, Tapia expuso que si bien está
claro que se vive en una época de disrupción
en la que muchos empresarios comenzaron a
incursionar en el ámbito digital y generaron
redes sociales, páginas de Fb, “hoy hay mucha
competencia en línea y necesitamos saber
cómo destacar”.

En ese entorno de gran competencia,
señaló que el consumidor exige más valor en
lo que compra, espera que lo que paga le haga
sentir satisfecho de su compra.

, que tengan responsabilidad social.
Otro aspecto importante será cuidar y

demostrar confianza. Refirió que el
consumidor valora que una empresa sienta
empatía por lo que está sucediendo; como
ejemplo mencionó a la marca Nike y su
campaña para “jugar por el mundo”, esto en
apoyo a la lucha contra el COVID-19.

Después del COVID ¿qué viene?, preguntó
la especialista, quien consideró que la cultura
del trabajo empresarial en casa permanecerá,
por lo que se debe tener un plan de cómo
trabajar de manera remota y, a la par, de cómo
motivar a los empleados en esa modalidad
laboral.

Refirió que las empresas seguirán
digitalizando sus procesos, por lo que es

importante adentrarse en el conocimiento de
las “metodologías de ventas del 2030”; puso
como ejemplo a Best Buy, que recientemente
cerró tiendas físicas “pero sigue vendiendo
en línea” en tanto que Amazon solo vende en
esa modalidad.

La charla “Los modelos de negocio que
dominarán el 2030” está disponible de manera
gratuita en el canal de Youtube Sedeco/
Espacio Emprendedor en el enlace https://
www.youtube.com/watch?v=JCl79vMRN3M.

Para Serafín Hernández Loza
(QEPD) la presea SJNA

-Es la segunda ocasión que el cabildo entregará este reconocimiento a
una persona ya fallecida

En vida destacó en el ámbito educativo, ya que impulso
la creación de instituciones educativas en la modalidad
de telesecundarias, así como otros aportes.

H. Zitácuaro Michoacán, 05 de
agosto de 2021.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. Con 8 votos a favor,
el Cabildo Municipal determinó a
Serafín Hernández Loza QEPD, como
el recipiendario de la Presea al Mérito
Cívico Suprema Junta Nacional. Este
reconocimiento será recibido por sus
familiares, ya que falleció en el mes
de diciembre pasado.

En vida destacó en el ámbito
educativo, ya que impulso la creación
de instituciones educativas en la
modalidad de telesecundarias, así
como otros aportes.

Durante la sesión de cabildo para
llevar a cabo está decisión, el alcalde
se abstuvo de votar por ser su padre
uno de los propuestos, y tres
regidores más votaron a favor de
Miguel Ángel Arteaga Sandoval.

Hay que mencionar que ésta será
la segunda vez, en que se decide
entregar la presea a una persona ya
fallecida, la primera ocasión fue para
el Comandante del Cuerpo de
Bomberos, Miguel Pérez Martínez.

En entrevista, la Regidora de la
Comisión de Educación, Neli
Verenice Bernal Martínez expuso que este año la respuesta fue muy poca para la población y
consideró que es necesario que la población del municipio se involucre más en este tema, ya
que es el máximo reconocimiento que de entrega.

Destacó además que, urge que haya una modificación al reglamento para la entrega de
este reconocimiento, ya es muy antiguo, no responde a las situaciones actuales, por ejemplo
deja de lado a aquellos ciudadanos que han puesto el nombre de Zitácuaro en alto y que no
radican aquí, también no contempla que no se puede entregar la presea a familiares de
funcionarios públicos.

De acuerdo al reglamento vigente, la última modificación que tuvo éste, fue durante la
Administración de Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela, y de eso han pasado más de 10 años.
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Guitarrista Zitacuarense busca
que su música trascienda a

nivel nacional
-Presenta su disco “Homónimo”
-Estudió en el Conservatorio de Música del Edomex y en la Escuela

Superior de Composición y Arreglo Musical.

En 2019 participó en el “Guitar War” Primera
Edición en México, conocido como un evento
de trascendencia internacional; su canción
Mad Kat le dio la victoria y logró llevarse una
guitarra Charvel San Dimas.

H. Zitácuaro Michoacán, 04 de agosto de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
el sueño que su música trascienda a nivel
nacional y sea reconocido por su trabajo, el
guitarrista Zitacuarense, Fernando Martínez
presentó su disco “Homónimo”.

Fernando Martínez, nació un 28 de Agosto
de 1992, comenzó a tocar la guitarra a los 13
años y dos años después formó su primer
grupo de rock-punk “Sur 69”.

Estudió en el Conservatorio de Música del
Estado de México, en la Escuela Superior de
Composición y Arreglo Musical en la CDMX,
aquí  estudió con el guitarrista Elías Amabilis,
pionero del Rock en Latinoamérica con el
grupo “Los Rockin Devil’s”, a partir de este
momento, Fernando ha colaborado con artistas
de diversos géneros en presentaciones en vivo
y grabaciones de estudio.

En el año 2019 participó en el “Guitar War”
Primera Edición en México, conocido como
un evento de trascendencia internacional; su
canción Mad Kat le dio la victoria y logró
llevarse una guitarra Charvel San Dimas, así
como la oportunidad de alternar junto al
guitarrista Guthrie Govan, quien ha participado
en grupos como Asia, He Aristocrats, Steven
Wilson, GPS, entre otros.

En conferencia de prensa, Fernando Martínez dijo estar satisfecho con el resultado obtenido
con este disco, implicó apoyo de muchas personas y señaló que el plan es trascender a nivel
nacional y contribuir a que este tipo de música se escuche más. “Quiero posicionarme como
uno de los mejores guitarristas del país, y ahí vamos”, expresó.

Durante el encuentro con medios de comunicación,  Alexander Mendoza Hernández,
tecladista y baterista; Christian Garduño Bernal Arreola, bajista y Humberto Mendoza
Hernández, ingeniero de sonido en Búho Studios, calificaron este álbum como único y
aseguraron que aquellos a quienes les gusta este género musical lo deben escuchar, se
llevarán una bonita experiencia.

El álbum “Homónimo” está compuesto por 7 temas que engloban el jazz, el blues y el rock:
1996, Tuning Alone, Panda Swing, Mad Kat, Heaven, Six and Four y Cold Universe. Este
disco y toda la información ya se encuentra disponible en la página oficial de Fernando
Martínez Música, así como en los dreaming de las aplicaciones de música.

Artistas zitacuarenses
presentan: Muestra Colectiva

de Arte “Seguimos aquí”
H. Zitácuaro Michoacán, 06 de agosto de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En el

vestíbulo del teatro Juárez se tiene la Muestra Colectiva de Arte denominada "Seguimos
Aquí", compuesta por 15 obras de 7 artistas zitacuarenses.

La exposición fue inaugurada el pasado 31 de julio y culmina el 14 de agosto. Los interesados
en conocerla pueden acudir de lunes a viernes en un horario de 11:00 de la mañana a 3:00 de
la tarde.

En entrevista, Celia Carmona Romaní, Directora del Teatro Juárez, señaló que no se tiene
una temática específica, la idea es rendir homenaje a este espacio, único en su tipo en Zitácuaro;
sobre todo lo que ha tenido que pasar para que actualmente se encuentre en buenas
condiciones.

Recordó que hace algunos meses se tuvo una rehabilitación en general, gracias a la
aportación económica del Gobierno del Estado.

En esta obra colectiva, dijo que participan 7 artistas diferentes, entre ellos: Alejandro
Barreto con 3 obras en grabado; Silvia Jiménez Coronel participa con obras relacionadas a la
violencia contra la mujer, Inquingary Ruiz por primera vez se presenta en una exposición en el
teatro Juárez, luego de que fue cancelada la propia por la pandemia el año pasado; Rocío
Sáenz Colín presenta obras en acrílico, Vella Juan y Seva participa con varias obras en óleo,
toda su vida se ha dedicado a este arte, edith Sánchez Abouchard, en sus obras retrata
experiencias vividas en el Itsmo de Tehuantepec, y Guadalupe Montiel Villegas presenta
piezas de textil bordadas, cuyos diseños son únicos, esto al ser heredera de conocimientos de
artesanos.

Agregó que Zitácuaro cuenta con artistas con mucho talento, y algunos han tenido la
oportunidad de presentar su trabajo a la sociedad Zitacuarense en el vestíbulo del Teatro
Juárez.

 La exposición fue inaugurada el pasado 31 de julio y culmina el 14 de agosto. Los interesados en
conocerla pueden acudir de lunes a viernes en un horario de 11:00 de la mañana a 3:00 de la
tarde.

Bedolla y diputados de la 4T trabajarán por
recuperar la gobernabilidad en Michoacán

Morelia, Michoacán, 06 de agosto del
2021.- El gobernador electo de Michoacán, y
quienes serán diputados de Morena en la
próxima legislatura, acordaron mantener
estrecha coordinación para definir una agenda
de trabajo orientada a que el Legislativo y el
Ejecutivo defiendan los intereses de las y los
michoacanos, y no sean impulsadas políticas
lesivas como la creación de nuevos impuestos.

Los diputados electos se reunieron con
Ramírez Bedolla con el objetivo de reafirmar
los principios de la cuarta transformación en
su labor legislativa. Con ese propósito, Rafael
Barajas “El Fisgón”, director del Instituto de
Formación Política de Morena, recalcó que los
representantes populares y funcionarios
públicos de la cuarta transformación están
llamados a trabajar por revertir el daño que
durante décadas hicieron los gobiernos

neoliberales al país y al pueblo mexicano.
Por medio de una conferencia virtual, El

Fisgón convocó a los legisladores de Morena
a ser los mejor formados en la historia de
Michoacán, con convicciones, que no se dejen
marear por el oropel del poder, y que tengan
conciencia de que están gobernando para el
pueblo de México, y para realizar una
transformación de fondo.

Alfredo Ramírez dijo que uno de los retos
mayores al que deberán hacer frente, tanto él
como gobernador y ellos como diputados de
la LXXV Legislatura, será reestablecer la
gobernabilidad en Michoacán, ya que
actualmente el estado atraviesa por una crisis
financiera y de seguridad que desestabilizan
a la entidad.

El gobernador electo y los diputados
acordaron seguir trabajando en una agenda
conjunta que contribuya a responder a las
necesidades de las y los michoacanos, además
de mantenerse fieles en su desempeño a los
principios obradoristas de no mentir, no robar,
y no traicionar al pueblo de Michoacán.

Alfredo Ramírez dijo que entre los retos que deberán hacer frente, él como gobernador y ellos
como diputados de la LXXV Legislatura, será restablecer la gobernabilidad en Michoacán.
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Severina Medina, atleta de 76 años: ejemplo de
amor por la vida y orgullo michoacano

Doña Severina radica en la ciudad de Morelia
y es atleta de alto rendimiento, representa al
estado de Michoacán en la disciplina de relevos
de natación.

 Morelia, Michoacán.- El registro al
Concurso “Orgullo a la persona adulta mayor,
Michoacán 2021” del Consejo Estatal de
Población (COESPO) está por concluir, si
conoces alguna persona mayor que por sus
méritos, trayectoria, actividades o logros se
destaque no dudes registrarlo, como fue el
caso de Severina Medina, ganadora del año
pasado del certamen.

Doña Severina radica en la ciudad de
Morelia y es atleta de alto rendimiento,
representa al estado de Michoacán en la
disciplina de relevos de natación.

“No quisiera presumir tanto pero yo soy
deportista, desde hace 16 años que me dedico
al deporte, antes hacía relevos de atletismo,
pero lo dejé por motivos de salud y ahora hago
relevos de natación”, dijo orgullosa.

Detalló que pertenece a un club de
natación que hasta antes de la pandemia,

entrenaba en la Unidad Olímpica de Natación
“Aquiles Serdán”, conocida coloquialmente
como la alberca del Venustiano.

Relató que dicho club tiene una relación
estrecha con las autoridades del Instituto
Nacional de las Personas Adultas Mayores
(Inapam) y que constantemente son invitados
a participar en eventos deportivos.

“Cada que hay juegos nacionales nos
invitan y nos promueven para conseguirnos
hotel y autobús. Siempre que vamos nos
venimos con las manos bien llenas de
medallas, nos traemos mínimo la de tercer
lugar, pero por lo regular casi siempre nos
traemos la de oro en relevos”, agregó satisfecha
de su esfuerzo, del de sus compañeras y sus
compañeros.

Severina afirma que la edad no un limitante
para hacer deporte o alguna actividad
recreativa, es por ello que aprovechó la

¡Zitácuaro te necesita!

Estamos buscando a los mejores perfiles; ciudadanos
comprometidos y dispuestos a conformar un gobierno de puertas
abiertas.

Entra en la página 100solucionesporzitacuaro.org/ , postúlate y juntos,
¡hagamos que las soluciones lleguen a la Heroica!

oportunidad para invitar a más personas
adultas mayores a sumarse al club de natación,
pues a su consideración, es un deporte
completo que ayuda mucho a mantener un
buen estado de salud.

“Invitamos a los compañeros que no están
ahí que asistan al club, si no ahí a otros, no le
hace que no sean de natación, hay muchos
juegos para los adultos mayores, el chiste es
mantenernos ocupados”, manifestó.

Asimismo, Doña Severina consideró como
una gran iniciativa del Consejo Estatal de
Población (COESPO) en la realización de este
concurso, pues les motiva a seguir adelante,
les inyecta ánimo y les enaltece el espíritu.

“No se imagina lo extraordinario y hermoso
que a mí me cayó este concurso, yo creo que
me cayó del cielo porque yo dije, este año no
vamos a ir a ningún nacional, no vamos a ganar
nada, pero cuando me inscribieron y vi que de
46 personas resulté finalista, me sentí muy
orgullosa, tanto por el concurso como por mis
hijas que me apoyan tanto y que si no fuera
sido por ellas, yo no hubiera entrado”, expresó
la ganadora del Concurso del año 2020.

Lo anterior, dijo, no solo por el
reconocimiento físico y monetario al que fue
acreedora, sino por lo que significa haber sido
tomada en cuenta como un ejemplo de vida,
de tenacidad y constancia.

“Me gustó muchísimo este concurso y
ojalá que siguieran cada año haciéndolo, para
que sigan motivándonos, algunos ya somos
muy grandes de edad. Muchas gracias por
toda esa ayuda”, concluyó.

Por su parte, Claudia Tovar, una de las hijas
mayores de la señora Severina consideró que
su madre es un gran ejemplo a seguir, no solo
por sus sabios consejos, los cuales se ha
encargado de repartirlos de generación en
generación sino por la motivación que otorga
a cada integrante de su familia.

“Uno de los motivos más importantes por
el cual estamos orgullosas y orgullosos de
ella es su motivación por el deporte y por el
poder que tiene en influir para que esta familia
se mantenga unida”, añadió.

Historias como la de Severina Medina
comprueban que la aplicación de políticas
públicas transversales en temas prioritarios
como es la población y el desarrollo para los
próximos años, ha rendido frutos, tanto en la
identificación de necesidades como en
problemáticas propias de este grupo
poblacional.

Para más información sobre la
convocatoria y registro, se pueden consultar
las bases en la página de COESPO, https://
bit.ly/3s1BykA; o comunicarse a los números
443 315 51 31 y 443 157 7499 en horario de 9: 00
am a 15:00 pm.

Cumple dos años la justicia
administrativa digital en

Michoacán
-El TJAM fue pionero en instalar un sistema digital de juicio

administrativo en México
Morelia, Michoacán. Con mil 441 juicios administrativos promovidos y el registro de más

de dos mil ciudadanos y servidores públicos de Michoacán, el Juicio en Línea del Tribunal de
Justicia Administrativa del Estado de Michoacán (TJAM) cumple hoy, dos años de haber
comenzado funciones.

En este periodo, “el Juicio en Línea ha demostrado su utilidad como una herramienta que
facilita el acceso a la justicia administrativa en la entidad; especialmente en estos tiempos de
pandemia, en que nos ha permitido seguir garantizando dicho acceso no obstante a las
restricciones en la movilidad”, expresó el magistrado presidente, J. Jesús Sierra Arias.

El TJAM fue pionero en instalar un sistema digital de juicio administrativo en México. El
mismo fue implementado en 2019, con base en el Decreto Legislativo número 383, donde se
reforma el Código de Justicia de Michoacán (POE, 18 de julio de 2017).

“Para los michoacanos, y especialmente para los demandantes de justicia administrativa,
ha sido  importante contar con el Juicio en Línea porque les permite la defensa de sus derechos”,
dijo.

Para el Tribunal, añadió, este esquema de justicia digital nos ha aportado mucho en el
objetivo la descentralización, que es una de las metas mayores dentro del proceso de
fortalecimiento institucional en que nos encontramos, indicó el magistrado Sierra Arias.

De acuerdo con los datos de la Secretaría de Juicio en Línea del Tribunal, del 5 de agosto
de 2019 al día de hoy, esta plataforma ha registrado un total de mil 441 juicios administrativos,
promovidos por ciudadanos en contra de actos de autoridad en 38 Municipios, así como de
entidades del Poder Ejecutivo y órganos autónomos de Michoacán.

Por otra parte, se tiene el registro de 2 mil 121 personas, de las cuales 360 corresponden
con autoridades estatales y municipales; mientras que el 83 por ciento es de ciudadanos que
utilizan la justicia digital para la defensa de sus derechos.

El Pleno del TJAM continuará fortaleciendo el Juicio en Línea que, como se ha dicho, es
una herramienta fundamental para garantizar el acceso a la justicia en nuestra entidad.

“Para los michoacanos, y especialmente para los demandantes de justicia administrativa, ha
sido  importante contar con el Juicio en Línea porque les permite la defensa de sus derechos”.
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Reconvierte IMSS al Hospital General de Zona
de Camelinas Morelia, como Hospital COVID-19

Son 100 camas censables de dicho hospital las que se destinarán para la atención de pacientes
afectados por la pandemia, ante el incremento de contagios en diversos puntos de la entidad.

El Instituto Mexicano del Seguro Social
(IMSS) en Michoacán reconvirtió de nueva
cuenta al Hospital General de Zona (HGZ) No.
83 Camelinas Morelia, es decir, será destinado
solo a la atención de pacientes contagiados
en la fase actual de la emergencia sanitaria.

La titular del IMSS en Michoacán, María
Luisa Rodea Pimentel, dio a conocer lo anterior
durante un recorrido de supervisión efectuado
a dicho nosocomio este fin de semana, en que
inició la reconversión hospitalaria, para
atender de manera exclusiva a pacientes con
COVD-19, provenientes del interior del estado
y de la capital michoacana.

Son un total de 100 camas censables de
dicho hospital las que se destinarán para la
atención de pacientes afectados por la
pandemia, ante el incremento de contagios en

diversos puntos de la entidad, entre los que
destaca Morelia.

Rodea Pimentel también estableció que las
consultas de especialidades soporte de vida,
tales como: Oncología Médica, Oncología
Quirúrgica, Cardiología, Neurología,
Reumatología, Hematología e Infectología, son
las únicas que continuarán en servicio en
dicho centro hospitalario.

Las restantes especialidades y el servicio
de hospitalización, correspondiente a
patologías diferentes a COVID-19 se atenderán
en el Hospital General Regional (HGR) No. 1
Morelia-Charo, tal como fue la derivación
durante la primera reconversión hospitalaria.

Por otra parte, ante el notable aumento de
ingresos de pacientes, la titular del IMSS en
Michoacán hizo un llamado a la sociedad a

contribuir a cortar la cadena de contagio.
Lo anterior, a través de las siguientes

medidas: uso obligatorio y correcto del
cubrebocas en todo momento, propiciar la sana
distancia hasta 1.5 metros entre personas,
evitar acudir a sitios con alta afluencia de
personas, usar gel en alcohol hasta el 70%
para la fricción de manos y lavarse las manos
en forma constante con agua y jabón.

Además recomendó acudir a las Unidades
Médicas Familiares (UMF), ante la presencia
de síntomas de infecciones respiratorias leves
o moderadas y a los hospitales de adscripción
en caso de urgencia, tal como dificultad para
respirar.

Como se recordará la primera reconversión
del HGZ No. 83 Camelinas Morelia fue de
marzo de 2020 a mayo de 2021, en virtud de
que recibió a pacientes de toda la geografía
michoacana, convirtiéndose así en el centro
hospitalario de mayor importancia en el IMSS
en la entidad..

Culturas ancestrales, tema
tratado por Tayde González

Arias, en el Primer Encuentro
Inter Andino de Oratoria

-Evento convocado por instituciones internacionales, que tuvo como sede
La Paz Bolivia

H. Zitácuaro Mich. a 07 agosto de 2021. Bajo el lema "La palabra como instrumento
para el desarrollo social”, y mediante tres días que comprendieron del 4 al 6 de
agosto, se llevó a cabo el Primer Encuentro Inter Andino de Oratoria, con sede en La
Paz Bolivia,  apoyado con diversas plataformas electrónicas, además convocado por
la Cámara Juniors Internacional (JCI), y el Foro Latinoamericano de Oradores (FLO),
en el que a invitación del Presidente del Foro en México y de la presidencia
latinoamericana, participó con éxito rotundo el michoacano Tayde González Arias.

El evento que estuvo fue enriquecedor en materia de oratoria y de cultura general,
contó con una amplia participación social,  entre los que se encontraron estudiantes,
activistas y profesionales con interés en los temas que se trataron que fueron: El
desarrollo Social Comunitario, responsabilidad social y culturas ancestrales, siendo
éste último tema el que tocara al representante de México; Maestro Tayde González
Arias, quien desarrollo su participación el pasado jueves 5 de agosto, a las 18:00
tiempo del centro de México y 19:00 horas, en La Paz Bolivia.

En el encuentro Tayde González, inició realizando una introducción general de las
que se reconocen como culturas ancestrales, refiriéndose a los egipcios,
mesopotámicos, o los griegos, hasta las referencias nacionales de los mayas o los
aztecas en el sur y centro de México, así como los incas en el Perú, hasta incorporar
en sentido naturalista y enfoque ambiental que desde el águila calva, el águila real, el
cóndor o la mariposa monarca, los pueblos originarios siguen teniendo simbolismo y
respeto por su entorno.

En el evento que ha reunido a la comunidad andina, y a México como nación
ubicada en el norte de América, la presentación de González Arias, fue exitosa, una
vez que su experiencia en la oratoria y su trabajo por la cultura y las artes, dejó ver de
manera clara la manera en la que maneja estos temas con maestría y sobre todo por
el reconcomiendo realizado por los organizadores y público existentes, en el que
inclusive desde España, se le sumaron a su participación.

 Tayde González, inició realizando una introducción general de las que se reconocen como
culturas ancestrales, refiriéndose a los egipcios, mesopotámicos, o los griegos.
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AL CUMPLIR AÑOS  La Maestra ANA LUISA ALANÍS  Celebró
felizmente con su mamá Rosita  Alanís y un grupo de amigos
de la Secundaria Nicolás Romero ¡FELICIDADES

AL CUMPLIR AÑOS Fue festejado el Comandante JUAN
MANUEL PÉREZ BERNAL Por compañeros  De la Corporación
de BOMBEROS-ZITÁCUARO  ¡FELICIDADES!.

CUMPLIÓ 9 AÑOS  El niño
JOSÉ ÁNGEL ARAUJO VEGA
Y Fue festejado por sus padres
Ramón Araujo Soto y Yesenia
Vega Ramírez y primos
¡FELICIDADES!

CUMPLIÓ AÑOS  El Licenciado  OCTAVIO MORALES
BALBOA Y Recibió  ¡FELICITACIONES! De su familia, amigos
y parabienes  de amigos de MD-PUBLICIDAD.

En el festejo de XIMENA ALVARADO ALCANTAR  AL
CUMPLIR AÑOS. Aquí con sus papás Jorge Alvarado Serrato
Mary Alcantar de Alvarado y hermanas. ¡FELICIDADES!

Fue festejada al CUMPLIR
AÑOS  La señora
ELIZABETH TREJO DE
VERA y  ¡FELICITADA! Por
compañeras de trabajo
ISSSTE. Y familiares.

La Lic. En Pedagogía  KARINA CHICO  CUMPLIÓ AÑOS  Y
fue festejada por  un grupo de amigos. Aquí con el Maestro
Tayde que  le canto las mañanitas. ¡FELICIDADES!.

Recibiendo las Aguas del Rio Jordán por el Presbítero el niño
ZAID FERNANDO  SANDOVAL  DE LA FUENTE  En la Iglesia
de Nuestra Señora de Guadalupe.

Recibió las  AGUAS BAUTISMALES  El Niño  ZAID
FERNANDO SANDOVAL DE LA FUENTE. Aquí con sus padres
Noé Fernando Sandoval y Monserrath de la Fuente y su
Madrina Susana de la Fuente.

Toluca, Mex., Doble festejo  al CUMPLIR AÑOS  La Maestra
CLAUDIA GONZÁLEZ DE MARTÍNEZ. Y su hijo EMILIANO
MARTÍNEZ AGUILAR, ¡FELICIDADES A LOS DOS!.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES; NO
OLVIDEMOS EL TIEMPO QUE LLEVAMOS CON ESTA
PANDEMIA  Y QUE INICIO EN EL AÑO 2020  PROPAGACIÓN
QUE NO SE HA DETENIDO Y AHORA NOS LLEGA OTRA
MAS PELIGROSA.  No olvidemos llevar siempre nuestro cubre
bocas, manejar la sana distancia,  evitar estar en reuniones. Permanecer
en casa y no salir. Y  también es importante llevar a cabo el régimen
alimenticio llevando una  vida sana consumiendo productos alcalinos
como Ajo, jengibre, mango, Manzana y todo tipo de frutos cítricos
que contengan antioxidantes .OJO.- No Comer los  productos
procesados  como harinas, Perros calientes,Pizzas, embutidos
empaquetados altos en sodioy en general carbohidrato simples como
frituras, paraestar arriba de ánimo y fuertes  psicológicamente sin
miedos ni temores y actuando siempre con responsabilidad siendo
conscientes de la realidad. Ya se sabe que el virus es dañino y mortal
y no es fácil de destruir.Pero si se toma conanticipación en inicios de
los primeros síntomas.Aspirinas y el bicarbonato con limón para
hacer gárgaras, vaporizaciones y otros  a tiempo lo ponen fuera de
combate.Procurar no meter miedo a la gente y tratar de no aceptar
visitas frecuentes en tu casa en demasía.¿Cómo impedir el contagio?
Hacer ejercicio para poner en funcionamiento el torrente sanguíneo,
consumir frutas, verduras y proteínas y esencialmente  tomar 10
vasos de agua al día, especialmente  las personas de la tercera
edad,porque muchas no consumen agua. Y luego  porque muere la
gente? Porque tienen las defensas débiles y tienen una mala y
desbalanceada alimentación y tienen tambiénafectaciones en su salud
¿principalmente los  niños y abuelos…   Este  2 de Agosto  CUMPLIÓ
AÑOS  El Lic. OCTAVIO MORALES BALBOA  Recibió
felicitaciones y los mejores deseos   de parte de su familia y desde
luego de amistades que lo estiman y aprecian. Por este  conducto lo
felicitan también en especial  su compadre Rene Serrano Fuentes y
familia y trabajadores de MD. PUBLICIDAD. Como la que esto
escribe. ¡FELICIDADES LIC TAVO!... Al CUMPLIR AÑOS La
señora ELIZABETH TREJO DE VERA Le fue ofrecida una comida
en su honor por un grupo de compañeras de trabajo del ISSSTE Que
se reunieron en conocido Restaurante para felicitarla y desearle los
mejores parabienes. Entre ellas: Alicia Arriaga y su pequeña hija,

Carmen Ramírez y Mine Nateras., uniéndome a estastambién la que
esto escribe ¡FELICITACIONES COMADRE!...  Toluca, Mex., El
señor Eliseo Martínez  y familia se dieron cita en conocido lugar
para celebrar el CUMPLEAÑOS De CLAUDIA GONZÁLEZ
AGUILAR Y de su querido hijo EMILIANO MARTÍNEZ
AGUILAR Quien CUMPLE AÑOS También. En este festejo los
cumpleañeros recibieron felicitaciones y a la vez, les entonaron las
tradicionales mañanitas., igualmente ambos partieron su Pastel de
Cumpleaños. ¡FELICITACIONES A LOS DOS!... CUMPLIÓ
AÑOS La Lic. En Pedagogía  KARINA CHICO  Y fue felicitada por
su familia que le desearon los mejores parabienes en este su día.
Posteriormente  le fue celebrado este su día por un grupo de amistades
que se dieron cita y ahí entre sus invitados el Maestro Tayde Gonzáles
Arias le canto las mañanitas. ¡FELICITACIONES KARI!...  Recibió
las Aguas Bautismales el niño ZAID FERNANDO SANDOVAL
DE LA FUENTE. En la Iglesia de Nuestra Señora de Guadalupe.
Fue presentado por sus queridos padres Noé Fernando Sandoval de
la Fuente y Monserrath de la Fuente Caracosa y su Madrina de
velación Susana de la Fuente Caracosa. Estuvieron acompañándolo
sus abuelitos Juan Carlos de la Fuente y María de Jesús Caracosade
la Fuente como demás familiares. Posteriormente se ofreció un
convivio familiar para celebrar este acontecimiento… El pasado 27
el Niño JOSÉ ÁNGEL ARAUJO VEGA CUMPLIÓ 9 AÑITOS Y
Sus queridos padres Ramón Araujo Soto y  Yesenia  Vega Ramírez le
prepararon su fiesta por este motivo. El festejado estuvo acompañado
de sus primos y de su mama Nena que le ayudaron a partir su Pastel
de Cumpleaños. ¡FELICIDADES ¡…  Recibió felicitaciones y
muchos parabienes al CUMPLIR  AÑOS  El señor JUAN MANUEL
PÉREZ BERNAL Comandante de la Corporación de BOMBEROS-
ZITÁCUARO.  Quien se encontró muy feliz y contento al recibir
su Pastel y las felicitaciones de Reconocimiento a su ardua labor
desarrollada dentro de esta misma. Y desde luego partió su Pastel
acompañado de todos sus integrantes y compañeros.
¡FELICIDADES SR. PÉREZ  Y ADELANTE!...Este 30 de Julio,

CUMPLIÓ AÑOS la guapa XIMENA ALVARADO ALCANTAR.
Sus queridos padres  el señor Jorge Alvarado Serrato  y Mary
Alcantar de Alvarado, tempranamente la felicitaron  deseándole todo
lo mejor al igual que sus demás hermanas y amistades. Posteriormente
en su festejo ofrecido la cumpleañera se encontró muy feliz y contenta
y más al escuchar a su mama felicitarla diciéndole; Agradezco a Dios
todo poderoso tu existir hija y recuerda siempre que  tu vida ilumina
la mía. ¡FELICIDADES XIMENA!...  Muy contenta y feliz se
encontró la Maestra Ana Luisa  Alanís al CUMPLIR Sus 46 AÑOS
De vida. En este su día festejo con una comida recibiendo
felicitaciones en especial de su mama Rosita Alanís y de un grupo de
compañeros de trabajo de la Secundaria Nicolás Romero. Y desde
luego apago la vela encendida de su Pastel.¡FELICITACIONES
ANILU!...   Se nos termina el espacio y nos vamos, no sin antes
dejar este Mensaje: «LO QUE TIENE QUE SER SERA, A SU
TIEMPO Y EN SU MOMENTO Y  SOLO  CON  LA BENDICIÓN
DE DIOS PODRÁS TENER  UN PANORAMA  FELIZ Y
MARAVILLOSO». ¡SEAN FELICES!..
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Reconoce industria de las berries el liderazgo
mundial de Michoacán

•    Michoacán aporta más de 576 mil toneladas de frutos rojos al país y al mundo, destaca el titular de la
Sedrua en el 11° Congreso Internacional de Aneberries

Michocán cuenta con más de 32 mil 753 hectáreas de cultivos de frutos rojos: 15 mil 288 de
zarzamora, 12 mil 857 de fresa, 2 mil 078 de frambuesa y 2 mil 530 de arándano.

nuestro estado cuenta con más de 32 mil 753
hectáreas de cultivos de frutos rojos, de las
cuales 15 mil 288 son de zarzamora, 12 mil 857
de fresa, 2 mil 078 de frambuesa y 2 mil 530 de
arándano; en estos  cultivos se generan más
de 420 mil empleos y jornales.

En tanto que en los otros 21 estados del
país que cultivan frutos rojos, se cuenta con
un total de 19 mil 751 hectáreas, de las cuales
4 mil 870 son de arándano; 8 mil 622 de
frambuesa; 5 mil 265 de fresa y 994 de
zarzamora.

Lo anterior refleja que Michoacán cultiva
el 93% de la zarzamora del país; el 70% de la
fresa; el 34% del arándano y el 19% de la
frambuesa; lo que lo coloca como el líder
indiscutible del país y del mundo en cultivos
de zarzamora.

Medina Niño agradeció a José Luis
Bustamante Fernández y Juan José Flores
García, presidente y director general de
Aneberries, por el reconocimiento que la
industria de las berries le otorgó a Michoacán
y esto se debe, dijo, al esfuerzo diario que
realizan hombres y mujeres del sector en
Michoacán; así como al impulso que ha

Morelia, Michoacán a 4 de agosto de
2021.- Michoacán fue reconocido a nivel
mundial, durante la celebración del 11°
Congreso Internacional de Aneberries
celebrado en la ciudad de Guadalajara, Jalisco,
en donde la industria de este sector dio a

conocer el potencial productivo de la entidad
al aportar al país más de 567 mil toneladas de
berries.

Al respecto, Rubén Medina Niño, titular
de la Secretaría de Desarrollo Rural y
Agroalimentario (Sedrua), dio a conocer que

brindado el Gobernador Silvano Aureoles
Conejo.

Resaltó que el 11° Congreso Internacional
de Aneberries, superó las expectativas, tanto
en la vertiente presencial, como en la virtual,
en donde se pudo llegar a millones de
habitantes del mundo, mostrando la ventana
de oportunidad que representa el cultivo,
cosecha y comercialización de la berries.

Este Congreso, dijo, es un escaparate para
mostrar al mundo que en México y en especial
en Michoacán, se producen frutos rojos con
calidad, sanidad, inocuidad y trazabilidad; dio
a conocer también que este evento congregó
a más de 100 representantes de la industria,
los más fuertes del mundo, que tienen que
ver con la innovación, ciencia y tecnología;
maquinaria y equipo, insumos y servicios

“La sustentabilidad ambiental, la
responsabilidad social, la inocuidad y la
fitosanidad, son los pilares de la industria de
las berries; así como los nuevos retos por ser
mejores cada día en esta industria, frente a
una realidad que ha modificado todos los
ámbitos de las cadenas agroalimentarias”,
sostuvo.

Así mismo, comentó que el 97.54 de las
exportaciones se realiza a Norteamérica, el
1.59 por ciento a Europa, el 1 por ciento al
continente asiático y el 0.13 por ciento a
Oceanía y Sudamérica; lo cual genera
ingresos superiores a los 2 mil 300 millones
de dólares; la producción de arándano creció
20 por ciento y 14 por ciento la fresa; en menor
grado la zarzamora y la frambuesa que
promedia el 9 por ciento.

Tianguistas de los jueves
incumplen medidas sanitarias
- Sin control el ingreso a este lugar

H. Zitácuaro Michoacán, 05 de agosto de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Líderes
del tianguis que se instala en Victoria y calles alternas incumplen las recomendaciones de
autoridades municipales y de salud, al no instalar filtros en sus distintas entradas ni tomar en
serio las medidas sanitarias.

En el caso de hoy, no instalaron ningún filtro en la segunda entrada, en tan solo 5 minutos
en este lugar se pudo notar el ingreso de una cantidad importante de personas sin cubrebocas.

Anteriormente se colocaba una especie de reja en la entrada para controlar el ingreso de
asistentes, desde hace varios meses esto no se realiza, ya que dicha valla era prestada por el
Ayuntamiento Municipal. Por parte de los líderes tampoco ha habido el interés en llevar a
cabo otra medida similar.

Hay que mencionar que desde hace dos semanas, el Comité de Seguridad en Salud,
determinó retomar medidas más estrictas en las actividades comerciales, como los tianguis,
para que retiren los puestos que están en el pasillo central de la calle o que los coloquen a una
distancia considerable para evitar aglomeracion de personas. En cuanto a esta medida los
comerciantes han hecho caso omiso.

En repetidas ocasiones se ha tratado de dialogar con los más de 6 líderes que componen
la Unión de Tianguistas, para conocer la forma en que trabajan y las medidas que realizan para
contener los contagios, también para que inviten a la población a cuidarse si acuden a este
lugar, pero todos ellos se han negado, han hecho el acuerdo de no hablar, quien lo haga será
castigado con varias semanas sin poder salir a vender.

Líderes se niegan a hablar con la prensa sobre todo porque no cumplen con las medidas sanitarias
dictadas por las autoridades, pues el lugar puede ser de alto contagio.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 7 de Agosto  de 2021 15www.laregionenlinea.com.mx

Una sociedad desquiciada
P. Agustín García Celis

Actualmente en la sociedad, nos estamos enfrentando algunos fenómenos sociales
que nos están forzando a adoptar nuevos valores y maneras de vida, al grado de que
debemos adaptarnos día a día a lo nuevo, a lo actual o perderemos el ritmo social.

Es normal sentirse nervioso en algunas situaciones sociales, pero la sociedad
actualmente nos está llevando en un ritmo y un rumbo incierto, al que vamos caminando
con temor y temblor, a ser presa de la cultura actual y del nuevo orden mundial, quedando
indefenso ante las nuevas ideologías y corrientes de pensamiento.

En el presente la sociedad, vive bajo un trastorno de ansiedad social, o fobia social.
Las interacciones del diario, causan muchísima ansiedad, temor, inseguridad y
vergüenza por miedo a la opinión de los demás. Ya que ahora los medios de comunicación
han hecho más accesible la información, pero también nos hace más vulnerables a la
desacreditación de los demás, sin fundamentos o sin conocer dicha situación.

El trastorno de ansiedad social, provoca una evasión de las responsabilidades, una
alteración de los roles sociales y poniendo en tela de juicio los valores y las normas, al
grado de enjuiciar cada acción que realiza la persona. Se le juzga si no tiene autoridad,
se le juzga si lo hace mal, se le juzga si no se está de acuerdo a los intereses sociales, se
le enjuicia si aplica la ley,  se le cuestiona si hace presente la disciplina y todo esto nos
lleva a un caos social que desencadena una serie de hechos que tienen que ver con el
trastorno social.

El estrés intenso puede afectar la rutina diaria, el trabajo, el estudio y otras
actividades, pero sobre todo, lleva a la persona a vivir bajo un yugo que no es tan
llevadero. Esta serie de padecimientos en la sociedad, ha desencadenado nuevos retos
sociales para las generaciones actuales, y ha vulnerado la comodidad de lo que ya era
estable y parecía ser un asunto resuelto en la sociedad. Todo este estrés social, ha sido
causa de nuevas enfermedades y de cambios sociales.

La familia ha sido una de las instituciones que ha sido herida por todos estos
cambios, ya que las relaciones ya no son estables, y los asuntos familiares parecen ser
más fáciles de resolver en esta cultura del descarte, “me siento bien, entonces me
quedo; me siento mal entonces me voy”. Vivimos bajo este trastorno social que,  ya no
importa la persona sino los fines y la comodidad.

El trastorno de ansiedad social es una afección crónica de salud social, pero aprender
a hacer frente a desafíos o situaciones, ya es muy accesible, porque es muy fácil
encontrar en internet, recetas, terapias y un sinfín de caminos para superar esa ansiedad
social.  Sin embargo, la solución está muy lejos de llegar a la sociedad.

Academias de baloncesto y de futbol, se suman
al Salón de la Fama del Deporte A.C.

También se estarán sumando próximamente academias de ajedrez, y de ciclismo, representantes
de estás disciplinas están muy interesados en trabajar juntos.

H. Zitácuaro Michoacán, 06 de agosto
de 2021.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Con el objetivo de promover el
deporte entre niños, jóvenes y adultos, las
academias de baloncesto y de futbol se
sumaron al Salón de la Fama del Deporte
A.C. en adelante habrán de realizar

diferentes proyectos encaminados a
promover la actividad deportiva.

German Toledo Villegas, Presidente del
Salón de la Fama del Deporte de Zitácuaro
y la Región Oriente, dijo que se trabajará
fuerte para lograr la meta planteada,
también se estarán sumando

próximamente academias de ajedrez, y de
ciclismo, representantes de estás
disciplinas están muy interesados en
trabajar juntos.

Por la pandemia de Covid 19, insistió
que hoy más que nunca es vital que se
motive a la población a realizar alguna
actividad deportiva, ya que esto tiene
efectos positivos en el estado de salud y
fortalece las defensas.

Por su parte, Sergio Romero Alfaro de
baloncesto y Gustavo Vanegas Urbina,

precisaron que se vienen proyectos
importantes, los más inmediatos están
enfocados a realizar torneos, en dónde se
demostrará la importancia de estas dos
disciplinas deportivas. Las ventajas de
practicarlas, para motivar a la población
a que les interese.

Reconocieron que será difícil, porque
hoy en día la mayor parte de la población
lleva una vida sedentaria, pero advirtieron
que mostrarán el lado interesante de cada
disciplina.

Coincidieron que actualmente muchos
valores se han ido perdiendo, y también
se pretende recuperarlos mediante la
práctica del deporte.

Agosto
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Por: Tayde González Arias.

Arena SueltaRaymundo Rivapalacio: Presidente,
con la salud no se juega

-López Obrador reaccionó ante el desgaste de López-Gatell de la
manera más extraña y equivocada posible. En vez de cesarlo, pidió
rediseñar el mensaje y la narrativa.

El Financiero.-Author photo. Raymundo
Riva Palacio. Estrictamente Personal. agosto
02, 2021.-El Presidente Andrés Manuel López
Obrador ha tomado varias decisiones en los
últimos días que afectarán a millones de
mexicanos. Unas son públicas y otras son
prácticamente secretas. La primera es que pese
a la ferocidad del virus Delta y a la tercera ola
de la pandemia de Covid-19, la economía la va
a mantener abierta. La segunda, ventilada
abiertamente, es su determinación de que el 9
de agosto se regrese a clases presenciales. La
tercera es que, ante el desgaste del subsecretario
Hugo López-Gatell, el staff de la Presidencia
irá a su rescate para redefinir la estrategia y el
mensaje. Y la cuarta, toda la información sobre
la ocupación hospitalaria y el número de
muertes en la tercera ola se mantendrá en
secreto.

El paquete de decisiones refleja la creciente
preocupación que existe dentro de Palacio
Nacional por la forma como la tercera ola de la
pandemia está pegando en México. El
Presidente soslayó las advertencias que le hizo
el propio López-Gatell sobre la forma como la
variante Delta representaba 29 por ciento de
los contagios hace un mes, e ignoró lo que le
informaba. Caído de la gracia presidencial,
López Obrador optó por no escucharlo en lugar
de cesarlo, que puede ser interpretado como
un nuevo error presidencial, con el solo
propósito de cuidar su narrativa donde la
equivocación es una palabra que no existe en
su vocabulario.

PUBLICIDAD
Hace una semana se publicó en este espacio

que el gobierno no tenía estrategia para enfrentar
la tercera ola de Covid-19, y que López-Gatell
carecía de ideas para contenerla. Hoy siguen
igual, aunque por el avance de la enfermedad,
están peor. La brújula en Palacio Nacional está
extraviada, y el Presidente reaccionó ante el
incremento de críticas contra el subsecretario
de la manera más extraña y equivocada posible.

Al reconocer internamente que el zar del
coronavirus había sido rebasado, en lugar de
cercarlo y remplazarlo con quien tuviera la
capacidad para contener al Covid y rediseñar
la estrategia, optó por disfrazar la
incompetencia del subsecretario y pedir a su
equipo, con el vocero Jesús Ramírez Cuevas a
la cabeza, que buscara a académicos
simpatizantes de López Obrador para rediseñar
el mensaje y la narrativa. Pero de estrategia,
nada.

Conforme la enfermedad va haciendo
estragos en el país, la inquietud se ha
incrementado y extendido, aunque, según ha
trascendido, no ha llegado al nivel de
desesperación. Se puede argumentar que, en
parte, como se aprecia en las decisiones
tomadas, hay una marcada desconexión entre
lo que sucede y la forma como piensan que hay
que atajar y atacar la enfermedad. La falta de
voces independientes o de una discusión más
amplia sobre las medidas a tomar, que ha sido
característico de este gobierno no sólo en el
caso del coronavirus, es uno de los factores
perniciosos a los que lleva un proceso de toma
de decisión cerrado.

El Presidente no lo ve así. Quizá por ello,
en busca no de qué hacer, sino de quién pagaría
por el colapso de toda su maquinaria para
contener la pandemia, López Obrador trató de
recriminar la semana pasada al secretario de
Salud, Jorge Alcocer, por la falta de resultados.
Alcocer, sin embargo, le recordó que había sido

él, López Obrador, quien le ordenó que no se
metiera en el tema de la pandemia, y que dejara
todo el manejo y la estrategia a López-Gatell.
Es decir, a quien tenía que recriminar era al
subsecretario que empoderó a niveles no vistos
dentro de su gobierno, en función de sus
patéticos resultados, y asumir la
responsabilidad final de ello –no lo dijo así de
ninguna manera Alcocer– a quien lo nombró y
le confió el manejo del coronavirus durante más
de un año y medio.

López-Gatell ha sido un desastre como zar
del coronavirus. Se equivocó en la estrategia,
sus proyecciones fueron equivocadas,
manipuló el semáforo epidemiológico con fines
políticos, sus recomendaciones sanitarias fueron
a contrasentido de lo que sucedía en el mundo y
sus fugas siempre fueron hacia delante,
politizando el Covid-19 y tejiendo
conspiraciones contra él y el Presidente. Un
auténtico charlatán cuyo número de muertes
oficiales previstas es cuatro veces más de las
que había dicho serían en el peor escenario,
pese a haber escondido otros miles de decesos.
La semana pasada, el Inegi dio a conocer el
exceso de mortalidad del año pasado, directa o
indirectamente por el coronavirus, que casi
duplica la cifra oficial de fallecimientos.

Ese informe del Inegi, dijo un funcionario,
le molestó a López Obrador, y tuvo
consecuencias. El Presidente decidió cerrar toda
la información sobre decesos y
hospitalizaciones, y los datos serán reportados
de ahora en adelante por López-Gatell
únicamente a él. El hermetismo con el que
quieren manejar la información de decesos fue
explicado como un intento para evitar alarma
entre la población, pero lo que en realidad
sucederá es el ocultamiento de la realidad de la
pandemia en su tercera ola.

Qué es lo que hará el Presidente con la
información que le dé el subsecretario, es una
incógnita, aunque si nos atenemos a lo conocido,
lo que podríamos ver es el maquillaje con cifras
edulcoradas para el consumo de la opinión
pública. Otra opción es que se vaya dosificando,
no censurando propiamente la información, por
la inevitabilidad de que la cifra podría ocultarse
días, quizás semanas, pero no meses, cuando
se comparen las cifras oficiales con las actas de
defunción, que es la forma como toda la farsa
de López-Gatell con los números se fue
cayendo el año pasado.

El panorama del manejo de la tercera ola del
coronavirus en Palacio Nacional no da márgenes
para la esperanza ni expectativas de ajuste y
mejoría en la estrategia. Hay que insistir al
Presidente, por un lado, que con la vida no se
juega, y por el otro, a la sociedad, que utilice su
sentido común para cuidar su vida, porque el
gobierno no lo hará.

TIEMPO DE CALIDAD
El tiempo es lo más importante que

podemos dar a cualquier otra persona, sin
embargo, cuando lo enriquecemos con
buenas experiencias se convierte en algo
de calidad, al acompañarlo con la atención
que cada vez parece más lejana al
perdernos en atender más al celular que a
la gente que nos acompaña. Podemos
hacer muy agradables o muy agotadores
los instantes que pasamos con los demás,
pues en vista de cada uno damos lo que
tenemos, y que muchos tienen rencor,
miedo, coraje o tristeza, usamos el tiempo
que podríamos utilizar para sonreír,
escuchar, o conversar de buenas
experiencias, en quejarnos, chismear, e incluso para reclamar cosas que no tienen
sentido.

En los tiempos de pandemia, en que los días se van volando por que ya no se
recuerda ni los días que se viven, o para algunos se tratan de días muy largos e
interminables, sigue estando en nuestras manos darle el sabor a los instantes, pues
ahora como nunca antes tenemos a nuestro alcance materiales que permanecieron
guardados, hoy más que antes el tráfico en internet y las redes sociales, ha incrementado,
pero ahora como antes desafortunadamente lo que ha logrado fama y mayores visitas
en la web, son las páginas y programas de chismes, siguen siendo las novelas y los
programas en que refrito tras refrito presentan a la niña que de la nada se hace rica, o el
joven que al casarse con una mujer adinerada se vuelve rico, y seguidos de tramas
basadas en la fantasía siguen vendiendo realidades absurdas a la gente que los ve, y
los sigue con pasión,

No podemos culpar a la gente que se ha vendido a la televisión abierta, y sus
programas que en su mayoría des educan, porque es lo que hay, pero si vale la pena
recordarles que hay temas y cosas más allá de lo que siempre nos han puesto en las
pantallas de plasma o del celular, que tiene que ver con el empoderamiento social, con
la conciencia, con la historia, las ciencias y la educación.

En esos aparatos en los que muchos ven las novelas de televisa, también se pueden
encontrar memorias de grandes civilizaciones, documentales extraordinarios del origen
y fin de la vida, entre muchos otros temas que podrían cambiarnos la manera de vivir,
sólo hace falta querer y saber identificar entre lo que nos divierte y nos culturiza, o lo
que nos quita tiempo y nos sume en la ignorancia.

No se trata de que tengamos los mismos gustos, pero sí tener libre albedrío para
saber elegir entre lo malo, lo bueno, y lo mejor, para nosotros y para los demás.

Hay que darle el tiempo a lo que merece dárselo, y ya sea poco o mucho, lo que nos
quede en el mundo o lo que nos sobre por haber terminado pronto una tarea ocupemos
en algo que nos nutre, que nos lleve a ser mejores hijos, ciudadanos, amantes o
simplemente seres humanos, pues sólo de esa manera podríamos cambiar la realidad
que nos está tocando vivir, en la que las particularidades, el ego personal, las cosas de
cada uno, nos han venido alejando del sentir social o del dolor ajeno.

Demos el tiempo necesario a aquello que lo merezca, y nos gastemos minutos en lo
que nos dañe, consideremos que lo que pasa no volverá y que si vuelve a suceder no
será en las mismas circunstancias, por lo que nos debemos mantener alertas y pendientes
para dejar pasar momentos con las personas que nos puedan abonar, o de los temas
que enriquezcan nuestra formación personal y profesional.

Mientras hay vidas que ruegan por mantenerse latiendo por más tiempo, mientras
algunos perecen en los hospitales o postrados en algún nicho, los que podemos
caminar y respirar sin problema alguno, tenemos la responsabilidad de afinar lo que
hacemos y de analizar lo valioso que es vivir, dándole a cada quien su tiempo y a cada
cosa que lo merezca atención.

En espera de que no caiga el ánimo de vivir, y después de disfrutar de la vida,
encontrando inspiración en cada momento, salgamos a ver el sol al salir, a disfrutar la
lluvia al caer lo mismo que la mañana o el atardecer, y entreguemos caras amables,
ofrezcamos caricias con los ojos y miradas desde el corazón, para hacerle saber al
mundo lo bello y lo maravilloso que es vivir, y pasar éste tiempo, pasado y presente por
la vida.

Hay que darnos tiempo para los nuevos aprendizajes, pero también para ver al
mendigo que circula por las calles, para ver el programa que más nos gusta junto a la
pareja o la familia, pero sobre todo para voltear a ver al indigente o al niño que en la
esquina limpia los vidrios, vende dulces o pide limosna, y en lugar de subir la ventana
o ver el celular o hacerlos tontos, pensemos en lo que podríamos hacer para ayudarles
con un solo gesto de bo
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Con huellas de violencia
descubren a hombre muerto

Morelia, Mich.- Jueves 05 de agosto de 2021.- Un hombre sin vida y con huellas de
violencia fue localizado en un predio del fraccionamiento Villas Oriente, en esta ciudad de
Morelia, mencionaron contactos allegados a las autoridades policiales.

Las fuentes comentaron que el finado no está identificado y al parecer era de la tercera
edad. El cuerpo yacía en un terreno de la calle José Escobedo, justo a un costado de la
Escuela Primaria "Benemérito de las Américas".

El hallazgo lo realizaron unos habitantes de la zona durante la tarde de este jueves, así que
lo reportaron al número de emergencias 911. Minutos después llegaron los policías
municipales, quienes al ver el cadáver delimitaron el perímetro.

 Posteriormente, la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC),
dependiente de la Fiscalía General del Estado (FGE), arribó a la citada dirección y comenzó las
investigaciones correspondientes, luego llevó el cuerpo a la morgue para la práctica de la
necropsia de ley.

Empistolado asesina a comerciante
dentro de su negocio

Morelia, Mich.- Jueves 05 de agosto de 2021.- A balazos, un empistolado mató al encargado
de un comercio de venta de cinturones, bolsas para mujer, discos pirata y otros productos,
hecho violento que ocurrió la noche de este jueves en la avenida Pedregal de la ciudad de
Morelia, según la información obtenida en la labor noticiosa.

Trascendió que el finado respondía al nombre de Fernando, de aproximadamente 50 años
de edad, quien yacía dentro del referido negocio ubicado a la altura de la colonia 4 de Marzo,
en las cercanías de la Parroquia de María Madre, y del sitio conocido popularmente como
"Ojito de Agua".

El caso fue reportado a las autoridades policiales, por lo cual de inmediato arribaron
patrulleros locales y estatales, así como unos paramédicos de la Cruz Roja, mismos que
confirmaron el deceso del individuo y acordonaron el área.

Después, los elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE), adscritos a la Unidad de
Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC), llegaron al citado lugar y comenzaron las
investigaciones del homicidio para resolverlo. Por último, el difunto fue trasladado a la morgue
para la práctica de la necropsia de rigor. Del perpetrador solo se supo que huyó a bordo de
una camioneta gris.

Ofrece FGE 100 mil pesos para localizar y
detener a Crystian Ruth Esquivel Pérez,

presunta homicida de un menor en
Zitácuaro

-Durante las investigaciones, la Fiscalía obtuvo datos de prueba para
esclarecer los hechos y acreditar la posible participación directa de la
investigada en el delito de Homicidio Calificado, ocurrido en Zitácuaro

Morelia, Michoacán, a
5 de agosto de 2021.- La
Fiscalía General del Estado
de Michoacán (FGE)
expidió el acuerdo por el
que se emite el
Ofrecimiento y Entrega de
Recompensa para quienes
aporten información
fidedigna, útil y oportuna
que conduzca a la
localización de Crystian
Ruth Esquivel Pérez,
probable responsable del
homicidio de un menor de
edad, ocurrido el 30 de julio
de 2018, en el municipio de
Zitácuaro.

Derivado de actos de
investigación, la Fiscalía
obtuvo datos de prueba,
objetivos y contundentes
para acreditar la probable
responsabilidad de la
investigada en el homicidio
de un menor de edad, por
lo que en su momento
solicitó la respectiva orden
de aprehensión ante el
Juez de Control, misma que
fue obsequiada.

Por lo anterior y de
conformidad con las atribuciones que le confiere la Ley Orgánica de la Fiscalía General del
Estado de Michoacán, para el Ofrecimiento y Entrega de Recompensas, el Maestro Adrián
López Solís, Fiscal General, firmó el Acuerdo Específico Número 11/2021, “Ofrecimiento y
entrega de recompensa para la localización y detención de Crystian Ruth Esquivel Pérez”.

El monto de la recompensa que se ofrece por la información proporcionada para la
localización, aprehensión o detención de Crystian Ruth Esquivel Pérez, es por la cantidad de
100 mil pesos.

Los datos de identificación de la investigada, son los siguientes: sexo femenino, 37 años
de edad; complexión media, estatura aproximada de 1.58 metros, tez morena; cabello largo
ondulado y de color negro; cara redonda y mentón redondo, nariz delgada de base ancha,
ojos café oscuros y redondos, frente amplia con una entrada en la parte superior izquierda,
cejas delgadas arqueadas, labios delgados, boca chica, orejas chicas y pegadas, lóbulos
delgados, una cicatriz de forma vertical arriba de la ceja izquierda de aproximadamente 1 cm de
longitud.

La información que aporten los particulares será recibida en la Agencia de Inteligencia
Criminal de la Fiscalía General del Estado de Michoacán, con domicilio en Periférico
Independencia, número 5000, colonia Sentimientos de la Nación, C.P. 58170, Morelia,
Michoacán; a la dirección de correo electrónico recompensas@fiscaliamichoacan.gob.mx ; y,
al número telefónico 800 890 81 06 de cualquier parte del país.

El ofrecimiento y entrega de recompensas no será aplicable a las personas servidoras
públicas con funciones relacionadas con las instituciones policiales, de procuración y
administración de justicia, del sistema penitenciario y dependencias encargadas de la seguridad
pública a nivel federal, local y municipal, así como sus cónyuges o parientes consanguíneos
hasta cuarto grado, por afinidad o civiles.

$8.00 Ejemplar

Sentencian a más de 13 años de prisión al
homicida de su padrastro

 Uruapan, Michoacán, a 5 de agosto de 2021.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE) obtuvo mediante procedimiento abreviado, sentencia condenatoria de 13 años y 8
meses de prisión, así como el pago por concepto de reparación del daño contra Juan Antonio
R., por su responsabilidad en el delito de Homicidio Calificado, cometido el 2 de junio de 2020,
en el municipio de Nuevo Parangaricutiro.

Con relación a constancias que forman parte de la Carpeta de Investigación, ese día,
cuando el ahora sentenciado se encontraba en su domicilio, accionó un arma de fuego en
contra de Francisco A., privándolo de la vida.

Tras la agresión, Juan Antonio R., fue detenido por elementos de la Policía Municipal y
puesto a disposición del agente del Ministerio Público, quién una vez que realizó los actos de
investigación respectivos, lo presentó ante un Juez de Control, mismo que valoró cada uno
de los datos de prueba expuestos por la Fiscalía, que le permitió resolver su vinculación a
proceso.

Una vez satisfechos los requisitos establecidos en el Código Nacional de Procedimientos
Penales, se solicitó la apertura del procedimiento abreviado, mediante el cual el órgano
jurisdiccional resolvió sentenciar a Juan Antonio R., a 13 años y 8 meses de prisión, así como
al pago por concepto de reparación del daño, por su responsabilidad en el delito de Homicidio
Calificado.

El procedimiento abreviado, es una forma de terminación anticipada del proceso, que
consiste en el reconocimiento del imputado en su participación en el hecho delictivo y como
consecuencia, se valora la pertinencia de reducir en un margen acotado, la sanción que se
impondrá.

La FGE refrenda su compromiso de llevar ante los tribunales a toda persona que, con sus
actos, atente contra la vida de las y los michoacanos.
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En Revolución y Ocampo,
asegura SSP a uno con

metanfetamina
-En pleno centro de la ciudad lo detienen con droga.

En la avenida Revolución esquina con calle
Ocampo, los agentes de la Policía Michoacán
detuvieron al implicado a quien le fueron
encontrados diversos envoltorios con el
enervante mencionado.

Zitácuaro, Michoacán, a 5 de agosto de
2021.- Tareas implementadas para la
prevención del delito permitieron a elementos
de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP),
detener a una persona del sexo masculino,
quien se encontraba en posesión de una
sustancia granulada con las características
propias de la metanfetamina.

La acción operativa se registró en la
avenida Revolución esquina con calle
Ocampo, sitio donde los agentes de la Policía
Michoacán aseguraron al implicado, a quien
luego de realizarle una inspección, le fueron
encontrados entre sus pertenencias diversos
envoltorios con el enervante mencionado.

Por lo anterior, el ahora detenido fue
puesto a disposición de la autoridad
competente a efecto de llevar a cabo las
actuaciones pertinentes para determinar su situación legal.

En caso de emergencias, a través de las líneas 911 y 089 se brinda apoyo las 24 horas del
día.

Encuentran a pareja asesinada a tiros

Encuentran sin vida a indigente
en Lázaro Cárdenas y Cerrada

de Zaragoza
Zitácuaro, Mich.- 05 de Agosto de 2021.- El cuerpo sin vida de un indigente fue localizado

en la vía pública del municipio de Zitácuaro, hecho que ya investigan las autoridades de la
Fiscalía Regional de Justicia.

Datos obtenidos por este medio señalan, que el Heroico Cuerpo de Bomberos y Protección
Civil Municipal de Zitácuaro, recibió una llamada telefónica con el reporte de una persona
tirada en la calle Lázaro Cárdenas Sur esquina con cerrada de Zaragoza.

Al llegar al lugar los rescatistas vieron a un varón tirado sobre la banqueta, acostado boca
abajo, el cual a la valoración de los elementos de  bomberos ya no presentaba signos vitales.

Asimismo vecinos del lugar comentaron  que el difunto de aproximadamente 42 años de
edad, era una persona indigente.

Personal de la Policía Michoacán, acordonó el sitio en espera de los expertos de la Fiscalía
Regional, para su traslado a la morgue para la práctica de la necropsia de ley y así poder
determinar las causas del deceso.

Los rescatistas encontraron a un hombre tirado sobre la banqueta, acostado boca abajo, el cual
a la valoración de los elementos de  bomberos ya no presentaba signos vitales

Hospitalizan a mujer de 23 años
atacada con ácido en su cuerpo

La Piedad, Michoacán, a 4 de agosto de 2021.- La Fiscalía General del Estado de
Michoacán(FGE) hace de su conocimiento que lleva a cabo actos de investigación con
relación a los hechos que se han dado a conocer a través de redes sociales, y en los que se
hace referencia a la agresión perpetrada en agravio de una joven, en el municipio de Puruándiro.

El pasado viernes, luego de que trascendiera en redes sociales “el ataque con ácido a una
joven”, ocurrido en la cabecera municipal de Puruándiro, en apego al principio de la debida
diligencia, se inició Carpeta de Investigación y se asignaron agentes de la policía para ubicar
a la víctima, quien habría sido canalizada a un nosocomio.

Durante las diligencias se corroboró que el pasado 26 de julio, la joven de 23 años de
edad, ingresó a un hospital de aquella localidad, con la finalidad de ser atendida por
quemaduras que presentaba en diversas partes del cuerpo; sin embargo, el 28 de julio fue
dada de alta para ser canalizada a otro centro hospitalario de la ciudad de Morelia.

Por lo anterior, se hizo un exhorto a la Fiscalía Regional de Morelia, a efecto de recabar la
denuncia de la víctima y realizar otros actos  de investigación en materia pericial -en sus
diversas disciplinas-, además de llevarse a cabo diligencias en Puruándiro, donde se  continúan
con las actuaciones pertinentes y que conduzcan al esclarecimiento de los hechos.

En apego al Código Nacional de Procedimientos Penales y a la Ley General de Acceso de
las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, se dispusieron medidas de protección a favor de la
víctima.

La FGE ratifica su compromiso de conducir su actuación en el marco del respeto pleno de
los derechos humanos y garantizar el acceso a la justicia a las mujeres en Michoacán.

Pátzcuaro, Mich.- Jueves 5 de agosto de 2021.- Un hombre y una mujer fueron encontrados
muertos a balazos a una orilla de la Avenida Lázaro Cárdenas en la Tenencia de Cuanajo,
ubicada en este municipio de Pátzcuaro, a donde se movilizó el personal de la Fiscalía General
del Estado de Michoacán para atender la situación.

Lo anterior se pudo conocer en la labor noticiosa. Al respecto, trascendió que la gente
vecina del lugar fue la que halló los cuerpos y rápidamente llamó a la Policía. Los elementos
de Seguridad Pública llegaron al sitio en pocos minutos y al confirmar el evento delictivo
acordonaron el perímetro en apego a la cadena de custodia.

La pareja yacía justo en una brecha que da hacia un predio del área. Los peritos y los
agentes investigadores de la Fiscalía acudieron para emprender las primeras investigaciones
con relación al tema con el objetivo de esclarecerlo y al concluir las diligencias los difuntos
fueron trasladados a las instalaciones del Servicio Médico Forense.

Contactos oficiales dijeron a esta redacción que los finados están en calidad de
desconocidos y añadieron que éstos tenían diversas lesiones de bala en la cabeza. Las
fuentes detallaron que la mujer vestía una chamarra de color gris con rosa, un pantalón de
color negro y unos tenis blancos con rosa, mientras que el hombre usaba una chamarra café,
un pantalón de mezclilla de color azul y unas botas cafés.

Matan a ciclista en la colonia
Los Ángeles, Morelia

Morelia, Mich.- Jueves 05 de agosto de 2021.- Un hombre que viajaba en una
bicicleta fue asesinado de un balazo y quedó tirado en la vía pública de la colonia Los
Ángeles, ubicada al norte de Morelia, informaron fuentes policiales

El homicidio de registró la madrugada de este jueves sobre la calle Guayacán. El
interfecto fue detectado por unas personas, quienes lo reportaron al número de
emergencias 911.

En el sitio se presentaron unos patrulleros, mismos que confirmaron la situación y
delimitaron el perímetro, luego pidieron la intervención de la Fiscalía General del
Estado (FGE). Del difunto solo se supo que respondía al nombre de Juan Carlos,
quien vestía pantalón de mezclilla negro, playera del referido color y calzado deportivo
gris.

Los elementos de la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC)
llegaron a la mencionada dirección e iniciaron las investigaciones respectivas, luego
trasladaron el cadáver a la morgue para la práctica de la necropsia de rigor.

Un hombre que iba en su bicicleta fue muerto de varios disparos, hechos ocurridos la madrugada
del jueves, en colonia de la capital.


